
 

Protokoll der Elternratssitzung vom 14.01.2025 
Teilnehmer 
 
Elternrat: 
Anja Gottwald, Melanie Graf, Oliver Hadji, Inken Kreil, Daniel Kuric, Michael Mattausch, 
Katharina Röwekamp, Kristina Schneck, Dagmar Schorling 
  
Schulleitung: 
Jennifer Urban  
 
Abteilungsleitung: 
Josephine Becker (Digitalisierung) 
 
GBS-Leitung: 
Nicolas Guhr 
 
Gäste: 
— 
 
Verteiler: 

● Elternrat 
● Elternvertreter 
● Schulleitung 
● Kollegium 
● GBS 

 
Beginn: 19:00 Uhr, Ende: 20:30 Uhr 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der anwesenden Elternratsmitglieder & Gäste 
 
Daniel Kuric begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Elternrats fest. 
 
TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 
 
Das Protokoll der letzten Elternratssitzung vom 21.11.2024 wird, nach Einarbeitung von zwei 
Änderungen unter “Top 4”, genehmigt. Das aktualisierte Protokoll wird auf der Internetseite der 
Schule veröffentlicht.   



 
 
 
TOP 3: Bericht der Schulleitung 

Personal und allgemeine Schulsituation 
 
Personell ist die Schule zurzeit sehr gut aufgestellt. Eine Lehrkraft kommt aus der Elternzeit 
zurück und eine Referendarin beginnt am Anna-Susanna-Stieg (ASS).  
 
Am 24.01.2025 endet die Anmeldefrist für die neuen Erstklässler. Die Schulleitung hofft auf eine 
5-zügigkeit, da die Raumproblematik sich endlich entschärfen muss. Momentan sieht es 
allerdings eher nach einer 6-zügigkeit aus, weil der Neubau der Schule Frohmestraße nicht 
rechtzeitig fertig wird und dort deshalb nicht, wie geplant, mehr Kinder aufgenommen werden 
können. Zum Thema Neubau am ASS gibt es nichts Neues.  
 
Der Verein Dunkelziffer ist momentan für die Jahrgänge 3 und 4 am Standort. Zum Inhalt der 
Theaterstücke gab es einen Elternabend im Freizeitzentrum Schnelsen. Für die Jahrgänge 1 
und 2 wird das Konzept “Stark mit Köpfchen” im Februar am Anna-Susanna-Stieg durchgeführt.  
Beide Projekte werden durch großzügige Spenden finanziert. Ohne diese könnten die Projekte 
nicht stattfinden.  
 
Die vierten Klassen bekommen ihre Zeugnisse für die Anmeldung an den weiterführenden 
Schulen.  

Die Schule arbeitet daran, sich vom zentralisierten Frontalunterricht zu lösen. Der Unterricht am 
Standort soll optimiert und den neuen Anforderungen angepasst werden. Das pädagogische 
Konzept wird überarbeitet.  

Gedenkveranstaltung Bullenhuser Damm  

Leider kursieren hartnäckig Gerüchte, dass die GS Anna-Susanna-Stieg nicht mehr an der 
Gedenkveranstaltung teilnehmen wird. Dies stimmt nicht. Auch in diesem Jahr wird an der 
Veranstaltung teilgenommen und diese auch mit organisiert. 

Die Inhalte und der Rahmen der Veranstaltung waren in den Augen des Kollegiums und der 
Schulleitung jedoch nicht mehr zeitgemäß und auch nicht mehr geeignet, um das Thema den 
Schülerinnen und Schülern näherzubringen. Das Kollegium hat sich lediglich gegen das 
bisherige Format der Veranstaltung ausgesprochen, nicht gegen die Unterstützung und 
Teilnahme. Die Veranstaltung wird seit 30 Jahren in Bezug auf den Inhalt und die 
Rahmenbedingungen unverändert durchgeführt.   



 
Das jetzige Format passt nicht mehr zu den Kindern. In den vergangenen Jahren gab es immer 
wieder Kinder, die durch die Veranstaltung verstört waren und teilweise auch weinten. Das 
Thema war für einige Kinder sehr heikel. Insbesondere für Kinder, die Grenz- oder gar 
Kriegserfahrungen haben, scheint die Veranstaltung in der derzeitigen Form nicht geeignet. Der 
Anteil dieser Kinder hat in den vergangenen Jahren stets zugenommen. 

Nun gibt es eine Arbeitsgruppe, die das Format der Veranstaltung überarbeitet und 
kindgerechter sowie zeitgemäßer gestalten wird. Es soll auch versucht werden, andere 
Institutionen aus dem Stadtteil für die Veranstaltung zu gewinnen und mit einzubeziehen. 
Zurzeit sind es nur die vierten Klassen des ASS und des Rönnkamps. 

Kinder Kreativkurse  

Die Inhaberin des Ateliers Malika möchte ihre Türen für Kinder öffnen, die sonst keine 
Möglichkeit haben, ihre Kreativität auszuleben. Sie möchte Kindern einen “Raum” bieten, in 
dem sie sich frei entfalten, Erlebnisse verarbeiten und Dinge erschaffen können.  

Die Idee wird weiter verfolgt. Es gibt noch Fragen zu klären. Die Finanzierung muss ggf. auch 
geklärt werden. Evtl. stellt die Inhaberin ihr Konzept in der kommenden Sitzung vor.  
  

TOP 4: Bericht der Abteilungsleitung Digitalisierung  

Es wurde eine Umfrage der Lehrkräfte und der Kinder des Jahrgangs 3 und 4 zur Einführung 
der iPads durchgeführt. 

 Ergebnisse aus den Kinder-Antworten sind u.a.: 

● Alle Kinder haben zu Hause einen Internetzugang 
● Unterricht ist spannender geworden 
● besseres Feedback von den Lehrkräften (vor allem beim Lesen) 
● individuellere Aufgaben  
● bessere Vorstellungskraft, wenn über unbekannte Dinge gesprochen wird, da Bilder 

herangezogen werden können 
● Möglichkeiten, die das iPad bietet und die bis dahin unbekannt waren, wurden den 

Kindern klar 

Ergebnisse aus den Antworten der Lehrerinnen und Lehrer sind u.a.: 

● schulischer Einsatz ist sinnvoll 
● bessere Rückmeldung an die Kinder möglich 



 
● Kinder können nun sehr gut Aufgaben erledigen, bei denen sie selbständig 

recherchieren sollen 
● Lehrkräfte können besser zusammenarbeiten/ sich vernetzen 

 Ideen aus der Auswertung/ weiteres Vorgehen: 

● Fortbildungen für Kollegen/ Kolleginnen anbieten 
● weitere/ mehr Möglichkeiten für die Nebenfächer präsentieren z.B. Sport, Musik, Kunst 

(zurzeit werden die iPads eher in den Hauptfächern genutzt)  
● Weiterentwicklung in Hinblick auf die Nutzung (nicht nur konsumierendes Lernen, 

sondern hingehen zum produzierendem Lernen) 
● Abfrage der Erfahrungen bei den Eltern 

 Sicherheit im Internet 

● Wie mache ich das iPad und Apps kindersicher? Was gibt es für Möglichkeiten? 
● Ab Sommer 2025 soll es eine online-Pinnwand für die Eltern des ASS zum Thema 

“Sicherheit im Internet” geben 

 
TOP 5: Bericht GBS-Leitung 

Personal 

Ein neuer Kollege für die 1b wurde gewonnen. Er startete am 16.12.2024. Die Übergabe mit der 
Vorgängerin lief sehr gut.   

Es gibt eine neue Kollegin. Sie leitet die 2b und ist vormittags im Büro. Sie wird als 
stellvertretende Leiterin des Trägers eingearbeitet. Es steht nicht fest, ob sie am ASS bleibt.  

Offener Nachmittag 

Der offene Nachmittag wurde im vierten Jahrgang getestet. Er wurde nach den Winterferien  
wieder eingestellt. Die Kinder schienen noch nicht ganz bereit für die Öffnung des Nachmittags 
und die damit verbundenen Anforderungen zu sein. Es gab viele Reibereien. Es lief nicht so 
harmonisch wie gedacht. 

Der Nachmittag der dritten Klassen soll in absehbarer Zeit im Gegenzug langsam geöffnet 
werden. Der Zeitpunkt steht noch nicht fest, aber vorbereitende Gespräche laufen.  

 



 
Kurse 

Der Start für die Kurse des zweiten Halbjahres ist für den 03.02.2025 geplant.  
 
 
TOP 5: Bericht KER 
 
Der Bericht entfällt. Es gab noch keine weitere Sitzung.  
Alle Protokolle werden auf unserer Internetseite veröffentlicht.   
https://schule-anna-susanna-stieg.hamburg.de/protokolle/ 
 

TOP 6: Verschiedenes 

Es gab Vorschläge, wie man Geld für die Schule sammeln könnte, da nie gewährleistet ist, dass 
die tollen Schulprojekte jedes Jahr aufs Neue durch großzügige Spenden finanziert werden 
können. 

● Weihnachtsbasar in 2025 
● Weihnachtstheater/ Weihnachtssingen (öffentlich) 

 
Hamburg, 14.01.2025 
Der Elternrat 
 
 

 
Die nächste Sitzung findet statt am: 

- Donnerstag,  06.03.2025, 19:00 Uhr 
 
Folgetermine (geplant jeweils 19:00 Uhr): 

- Dienstag,  15.04.2025 
- Donnerstag,  05.06.2025 
- Donnerstag,  17.07.2025 (nicht öffentlich) 

 
Android/Google: 
https://calendar.google.com/calendar/embed?src=elternrat.gs.annasusannastieg%40gmail.com&ctz=Euro
pe%2FBerlin 
 
Apple (iCal): 
https://calendar.google.com/calendar/ical/elternrat.gs.annasusannastieg%40gmail.com/public/basic.ics 

https://schule-anna-susanna-stieg.hamburg.de/protokolle/
https://calendar.google.com/calendar/embed?src=elternrat.gs.annasusannastieg%40gmail.com&ctz=Europe%2FBerlin
https://calendar.google.com/calendar/embed?src=elternrat.gs.annasusannastieg%40gmail.com&ctz=Europe%2FBerlin
https://calendar.google.com/calendar/ical/elternrat.gs.annasusannastieg%40gmail.com/public/basic.ics
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